
Kantonsratsbeschluss über das Budget 2024

Antrag vom 27. November 2023

SP-Fraktion / GRÜNE-Fraktion (Sprecherin: Surber-St.Gallen)

Ziff. 14 (neu):

Die Regierung wird eingeladen,¹ dem Kantonsrat im Jahr 2024 eine weitere Vorlage zur Umwandlung von Baudarlehen der kantonalen Spitäler in Eigenkapital zu unterbreiten.

Begründung:

Um eine allfällige Überschuldung abzuwenden, haben die Spitäler in einer Hauruck-Übung mit einer Massenkündigung reagiert. Ein solches Vorgehen schädigt den Betrieb nachhaltig: Die Mitarbeitenden sind verunsichert, es kommt auch zu Kündigungen seitens Personal – und dies in Zeiten des Fachkräftemangels. Wenn die Spitäler über mehr Eigenkapital verfügen, haben sie etwas mehr Spielraum, um notwendige betriebliche Massnahmen zur Verbesserung der finanziellen Situation umzusetzen. Die Höhe der umzuwandelnden Darlehen muss aufgrund der Geschäftsergebnisse 2023 und der Finanzperspektiven für die kommenden Jahre in Absprache mit der Finanzkontrolle festgelegt werden.

¹ Auftrag nach Art. 95 des Geschäftsreglements des Kantonsrates, sGS 131.11.